

N°237 / Migrations, solidarités et espace francophone

[liste des numéros](#) | [articles disponibles](#)

présentation de l'éditeur

Le numéro 237 de la revue trimestrielle "Accueillir..." du SSAE titrée "Migrations, solidarités et espace francophone" esquisse un tableau de la manière dont se croisent les questions migratoires avec l'espace géographique et linguistique qu'est la francophonie.

Un second dossier intitulé "Accueillir les étrangers, intégrer les immigrés quelle communication ?" résulte de la rencontre des représentants des principales institutions publiques en charge des questions d'immigration/d'intégration (OFPRA, FASILD, ANAEM,...) organisée au Conseil d'Etat par le SSAE avec "Communication publique" l'association des responsables de communication des institutions publiques. Outre ces dossiers, les rubriques de la revue informent sur les publications, les événements culturels, la vie associative, le Service Social International (SSI), dont le SSAE est membre.

SOMMAIRE

Editorial

par Frédéric Tiberghien, président du SSAE

AIDDA 1985-2005 : Photographie et immigration

Institutions

Accueillir les étrangers, "intégrer" les immigrés, quelle communication ?

L'authenticité de la relation à l'autre

Pierre Zémor, président de Communication publique

Les stratégies de communication de la HALDE

Jean-Michel Belorgey, membre du collège de la HALDE

La communication culturelle de la CNHI

Luc Gruson, directeur général de la CNHI

L'ANAEM : une communication en création

André Nutte, directeur général de l'ANAEM

L'OFPRA : entre communication et confidentialité

Pascal Beaudouin, chef du service études et communication de l'OFPRA

Les choix de communication du FASILD

Myriam Bernard, directrice générale adjointe du FASILD

Des difficultés et des efforts de communication

Frédéric Tiberghien, président du SSAE

International

Migrations, solidarités et espace francophone

La francophonie multicolore

Dominique Wolton, membre du comité scientifique du SSAE

Migrations, francophonie et co-développement

Ndioro Ndiaye, directrice générale adjointe de l'OIM

Les migrants francophones

Yahia Belaskri, journaliste RFI

Les étudiants réfugiés francophones
Hervé Hamon, président de l'Entraide universitaire française

La trajectoire des réfugiés dans l'espace francophone : l'exemple de la maison des journalistes
Danièle Ohayon, présidente de la Maison des journalistes

Une action de francophonisation
Interview de Cécile Delannoy, membre du GREF

Francophonie et responsabilité en matière de santé
Hélène Rossert, directrice générale de AIDES

Migrations, francophonie interculturelle et médiations au Québec
Lucille Guilbert, professeur titulaire en ethnologie, université Laval

Le retour francophone des travailleurs migrants
Marie-Laetitia des Robert, sociologue

Vie associative

Pourquoi un Comité scientifique

Le comité d'honneur s'engage

Accueillir, membre des Revues plurielles

A signaler

Que sont nos amies devenues ?

SSAE et Croix-Rouge polonaise : une collaboration étroite durant la 2e Guerre mondiale

Le SSI et la Convention de La Haye de 1996

L'association Migreurop : historique, objectifs et perspectives

États généraux des personnes migrantes/étrangères touchées par le VIH/sida

Culture

Les Français et la perception du racisme

Maîtriser la langue citoyenne

Discriminations – Quelles réalités ? Quelles réponses ?

"Le Plafond de verre" : Enquête sur les diplômés issus de l'immigration

Publications

sommaire des articles

EDITORIAL

Frédéric Tiberghien

ACCUEILLIR LES ÉTRANGERS, "INTÉGRER" LES IMMIGRÉS, QUELLE COMMUNICATION ?

AIDDA 1985-2005 : PHOTOGRAPHIE ET IMMIGRATION

ACCUEILLIR LES ÉTRANGERS, " INTÉGRER" LES IMMIGRÉS, QUELLE COMMUNICATION ?

Pierre Zémor

LES STRATÉGIES DE COMMUNICATION DE LA HALDE

Jean-Michel Belorgey

LA CNHI : CULTURE ET COMMUNICATION

Luc Gruson

L'ANAEM : UNE COMMUNICATION EN CRÉATION

André Nutte

L'OPRA : ENTRE COMMUNICATION ET CONFIDENTIALITÉ

Pascal Beaudouin

LES CHOIX DE COMMUNICATION DU FASIL

Myriam Bernard

DES DIFFICULTÉS ET DES EFFORTS DE COMMUNICATION

Frédéric Tiberghien

LA FRANCOPHONIE MULTICOLORE

Dominique Wolton

MIGRATIONS, FRANCOPHONIE ET CO-DÉVELOPPEMENT

Ndioro Ndiaye

LES MIGRANTS FRANCOPHONES

Yahia Belaskri

LES ÉTUDIANTS RÉFUGIÉS FRANCOPHONES

Hervé Hamon

LA TRAJECTOIRE DES RÉFUGIÉS DANS L'ESPACE FRANCOPHONE : L'EXEMPLE DE LA MAISON DES JOURNALISTES

Danièle Ohayon

UNE ACTION DE " FRANCOPHONISATION"

Jean-Baptiste Boudin-Lestienne

FRANCOPHONIE ET RESPONSABILITÉ EN MATIÈRE DE SANTÉ

Hélène Rossert

MIGRATIONS, FRANCOPHONIE INTERCULTURELLE ET MÉDIATIONS AU QUÉBEC

Lucille Guilbert

LES MIGRANTS PASSEURS DE FRANCOPHONIE

POURQUOI UN COMITÉ SCIENTIFIQUE ?

Catherine Wihtol de Wenden

SSAE ET CROIX-ROUGE POLONAISE : UNE COLLABORATION ÉTROITE DURANT LA 2E GUERRE MONDIALE

Laurence Prempain

LE SSI ET LA CONVENTION DE LA HAYE DE 1996

Chantal Saclier

L'ASSOCIATION MIGREUROP : HISTORIQUE, OBJECTIFS ET PERSPECTIVES

Alain Morice

ETATS GÉNÉRAUX DES MIGRANTS ÉTRANGERS TOUCHÉS PAR LE SIDA

LES FRANÇAIS ET LA PERCEPTION DU RACISME

Bruno Jeanbart

MAÎTRISER LA LANGUE CITOYENNE

James Archibald

"DISCRIMINATIONS - QUELLES RÉALITÉS ? QUELLES RÉPONSES ?"

Isabelle Regnier

PUBLICATIONS

nombre de pages : 48 | parution : mars 2006

Union européenne : 4.00 €| France : 4.00 €| Monde : 6.00 €